

y sont toutes nobles parce qu'elles n'ont toutes qu'un seul mobile, l'amour et la gloire de la patrie. Les premiers rangs ne se garnissent que de talents éprouvés, qui s'isolent d'autant moins de leurs successeurs que tous ne travaillent qu'au même grand œuvre. Point d'avantages indus aux questions matérielles ; point de négligence dans leur subordination à l'ordre moral : l'agriculture remise en honneur et rendue profitable ; la colonisation organisée et soutenue ; l'industrie sagement développée par un tarif intelligent ; l'éducation mieux assise, mieux entendue, mieux appropriée dans son tout et dans ses parties ; le culte des traditions de valeur militaire fortement inculqué au peuple, par la création d'un système complet de défenses ; le respect des traditions de foi et d'honneur dans la législation ; puis, l'action si vivifiante et si énergique des principes religieux sur tout cet ensemble de vie et d'animation : voilà le tableau que se plaisent à imaginer et à contempler le petit nombre d'âmes qui aiment leur nationalité et ne désespèrent pas encore de la voir prendre un jour sa noble et légitime influence dans les destinées des nations américaines.

Les paragraphes suivants, que nous empruntons au *Courrier des Etats-Unis*, feront connaître la position politique tout-à-fait constitutionnelle et digne des traditions léguées à sa patrie par Washington, que le président Johnson vient d'inaugurer :

“ M. Johnson ne s'est pas contenté de faire révoquer par le secrétaire de la guerre l'ordre du général Slocum relatif aux milices mississippiennes. Il a adressé au gouverneur Sharkey la lettre suivante, que nous nous plaisons à considérer comme l'indice d'une rupture définitive entre l'Exécutif et le parti radical, et du prompt rétablissement du gouvernement sur les bases posées par les fondateurs de la République :

“ Je crois que l'on peut organiser facilement dans chaque comté des compagnies de milice citoyenne, pour maintenir l'ordre, faire exécuter les lois et appuyer les autorités civiles de l'Etat et des Etats-Unis. Cette organisation permettrait au gouvernement de réduire l'effectif de l'armée, de retirer la majeure partie des forces qui occupent l'Etat et, par suite, de diminuer ses énormes dépenses.

“ S'il y avait le moindre danger à appréhender des milices citoyennes organisées dans le but indiqué plus haut, les forces fédérales sont là pour réprimer, dès le début, toute tentative insurrectionnelle.

“ Un grand point à obtenir, c'est d'engager le peuple à voler en toute occasion à la défense des gouvernements fédéraux et d'Etats. Le général Washington avait déclaré que le peuple, ou la milice, était le bras droit de la constitution ou celui des Etats-Unis, et aussitôt que cela sera praticable, cette idée primitive du gouvernement doit être mise en vigueur d'après les principes de la grande charte de liberté qu'ont léguée au peuple les fondateurs de la République.

“ Il faut avoir confiance dans les gouvernements établis par le peuple des Etats du Sud, et, si cette confiance lui est accordée, il est certain qu'il agira de bonne foi et renouera ses anciennes relations constitutionnelles avec tous les Etats qui composent l'Union.

“ Le but principal de la mission du major-général Carl Schurz